

ABSTRAKSI

Elis Ermawati: “Pelaksanaan Tabungan Cerdas di BMT Gunadiennusa Bandung”

BMT Gunadiennusa merupakan lembaga keuangan syari'ah yang menjalankan kegiatan usahanya sesuai dengan prinsip syari'ah. BMT Gunadiennusa hadir sebagai salah satu lembaga intermediasi penghimpun dana dari masyarakat berupa simpanan yang kemudian disalurkan kepada masyarakat yang membutuhkan dana dalam bentuk pembiayaan. Salah satu produk tabungan di BMT ini adalah tabungan cerdas. Tabungan ini menggunakan akad *mudharabah* dan menggunakan sistem bagi hasil dalam pembagian keuntungannya.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: 1) bagaimana prosedur pelaksanaan tabungan cerdas di BMT Gunadiennusa, 2) bagaimana mekanisme bagi hasil tabungan cerdas di BMT Gunadiennusa, 3) apa saja keunggulan dan kelemahan dari tabungan cerdas di BMT Gunadiennusa.

Langkah-langkah yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu: menentukan lokasi penelitian, metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian yang bersifat *deskriptif*, jenis data kualitatif dan kuantitatif, dan sumber data berasal dari data primer dan sekunder, serta teknik pengumpulan data ditempuh dengan observasi, wawancara dan studi kepustakaan, yang selanjutnya melakukan analisis data.

Dengan metode tersebut, maka dapat diuraikan prosedur pelaksanaan tabungan cerdas di BMT Gunadiennusa, mekanisme bagi hasil yang berlaku dalam tabungan cerdas di BMT Gunadiennusa, serta keunggulan dan kelemahan tabungan cerdas di BMT Gunadiennusa.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa tabungan cerdas yang dihimpun oleh BMT Gunadiennusa merupakan produk penghimpunan dana yang disalurkan untuk pembiayaan agar mendapatkan keuntungan. Prosedur pelaksanaan pembukaan tabungan di BMT Gunadiennusa relatif mudah, dibandingkan dengan pelaksanaan tabungan di perbankan. Untuk penentuan nisbah bagi hasil dalam tabungan cerdas tersebut didasarkan pada konsep *profit sharing*, yaitu proporsi bagi hasil yang dibagikan dihitung dari laba bersih yang diperoleh atas pendapatan BMT. Tabungan cerdas memiliki beberapa keunggulan diantaranya: perkiraan keuntungan yang cukup bersaing, tingkat keamanan yang cukup terjamin, penarikan dana dapat dilakukan kapan saja, pelayanan yang lebih fleksibel dan cepat, resiko rendah, tingkat bagi hasil yang bagus menjadi daya tarik produk ini, persyaratan yang berbelit-belit, setoran awal dan setoran minimum ringan, barakah karena menggunakan prinsip syari'ah, tidak ada beban biaya bulanan atau biaya administrasi bulanan. Selain itu, tabungan cerdas juga memiliki beberapa kelemahan diantaranya: tidak ada layanan fasilitas ATM (*Automated Teller Machine*) sehingga untuk menarik dana harus langsung ke BMT, tidak ada layanan fasilitas On Line yang dapat mempermudah nasabah untuk berkomunikasi dengan BMT.